



El alcalde y concejales del grupo socialista durante la última sesión plenaria. :: A. LASUEN

La liquidación presupuestaria de Ermua origina acusaciones entre Bildu y PSE

Bildu acusó al equipo de gobierno de no rendir cuentas y el alcalde aclaró que estas preguntas se deberían haber realizado anteriormente

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La aprobación de la liquidación de las cuentas de 2017 de Ermua genera un cruce de acusaciones entre el equipo de gobierno y Bildu. Bildu acusó al PSE-EE de no rendir cuentas en la sesión plenaria sobre la aprobación de la liquidación de los presupuestos 2017 y el alcalde, Carlos Totorika, calificó al grupo abertzale de oportunista por no haber generado este debate anteriormente.

El portavoz de EH Bildu, Paul Yarza, planteó que «no se produce debate en la liquidación» y también que «se presentan las cuentas concretas, pero la liquidación

no se hace como debiera ya que no se rinden cuentas y que no se realizan memorias de los programas que se ejecutan y hay programas que no se ejecutan en su totalidad».

En la sesión plenaria Bildu pidió la explicación de todos los proyectos previstos para 2017 que no se habían ejecutado. Entre otros enumeró «el plan estratégico que no se ha diseñado, tampoco el proyecto de la plaza del mercado, o 'business intelligence', o el diagnóstico del euskera». Yarza también se quejó de que «en los servicios sociales no ha habido memoria este año y hay 95.000 euros de Ayudas Municipales de Inserción Social (AMIS) que no se han utilizado, además hay un Plan de Igualdad que no hemos visto».

Bildu enumeró otra serie de partidas que entendía que no estaban ejecutadas y opinaba que «debería ser el equipo de gobierno el que explique estas partidas cuando no se han ejecutado y no yo el que solicite que se expliquen. Son los objetivos que se habían planteado en el

presupuesto de 2017, no se han ejecutado, y no habéis explicado nada», apuntaba Yarza.

Totorika respondía a Bildu sobre varias de las partidas de las que solicitó información, aunque según explicó el alcalde, «una parte importante del debate de la liquidación se debe plantear con datos y Bildu ha planteado las preguntas en el Pleno para que no tengamos datos». Aclaró que «las dudas se plantean en Comisión Informativa, para que además la respuesta pueda ser avalada por los técnicos».

Totorika pide seriedad

Es por ello que el primer edil pidió a Bildu «seriedad, ya que hoy no la ha tenido». Acusó al grupo abertzale de «venir al Pleno para hacer preguntas sin esperar respuestas».

Totorika destacó que «en esta liquidación cabe afirmar que no tenemos déficit, que suele ser el principal problema de un presupuesto. Bildu no reconoce el superávit», acusó.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	No hay sesión
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	No hay sesión
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR
De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiurre, 9).

EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoaarren, 10).

Las campañas de impulso de la lectura de cómics de la biblioteca provocan el aumento de préstamos

:: A. LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua da por concluida su campaña para impulsar la lectura de cómics con el aumento de los préstamos de este género artístico-literario. Se constata un aumento en el número de préstamos durante la campaña, pasando de prestarse 385 ejemplares en el mismo periodo el año pasado a 436 este año.

Esta quinta campaña consecutiva también ha ayudado a incrementar el volumen de la colección y el número de personas lectoras de la comiteca. Durante el primer cuatrimestre del año la biblioteca ha llevado a cabo diferentes acciones con motivo de la promoción.

Por un lado se ha invertido en el fondo de la comiteca, que suponía el 1,4% de la colección total de libros de la biblioteca, en diciembre de 2014, antes de iniciar estas campañas. Hoy en día la comiteca la componen 1.160 volúmenes, lo que significa un 3% de la colección impresa. Por edades, 525 cómics están en la sección adulta, 169 están destinados al público juvenil y 466 al infantil.

La ampliación de esta sección ha requerido de una reubicación en el espacio físico de la biblioteca y, así, se ha acondicionado una zona, en la entrada, donde se puede consultar y leer este fondo.

Por otra parte, se han llevado a cabo 4 talleres de iniciación a la lectura de cómic y 4 de ilustración en los que han participado 267 jóvenes de cuarto de la ESO. Las sesiones estuvieron dinamizadas por el escritor Peru Magdalena y por el dibujante Josean Morlesín. Por último, se han desarrollado varios sorteos en torno a la campaña.

Entre todas las personas que se han llevado libros en préstamo de este género a lo largo cada mes se ha realizado un sorteo de cómics dedicados por su autora o autor. Así, se han entregado, en febrero, 'Freaks' de Aitor I. Eraña, en marzo 'Haur besoetakoa' de Unai Iturriaga y en abril 'Otzi' de Iñaket.

Plan de lectura de cómic

A comienzos de curso se acordó con todos los centros de Primaria y Secundaria que cada alumno y alumna leyera durante el curso al menos un cómic. La biblioteca se ha encargado de conseguir ejemplares de un mismo título para que el alumnado de cada clase y de los diferentes cursos. Así, se han leído hasta la fecha 744 ejemplares de 26 títulos distintos. El personal de la biblioteca está satisfecho por las altas valoraciones de los talleres y encuentros, así como por la acogida de la campaña por parte de las usuarias en la biblioteca.

EN BREVE

Campaña informativa sobre los contenedores

ÚLTIMA SEMANA
:: La oficina de información ciudadana habilitada en Erdikokale 5 afronta ya la última semana de la

campaña informativa sobre el cambio de sistema de contenedores de recogida de basura en Ermua, ya que cerrará sus puertas el próximo viernes 18 de mayo. Desde entonces, Abiapuntu cogerá el testigo para seguir atendiendo consultas y entregando tarjetas.

DEBA

Catorce debarras recibieron su primera comunión

En Itziar, seis niños la celebrarán el próximo domingo día 20

ANDER SALEGI

DEBA. La parroquia debarra acogió durante el domingo por la mañana un acto muy emotivo. La iglesia de Santa María se llenó de gente para celebrar la primera comunión de 14 (cuatro menos que el año pasado) niños y niñas del municipio. Padres y familiares acompañaron a los más pequeños durante toda la eucaristía. Quince minutos antes de comenzar la misa, los 14 niños se reunieron en el Claustro de la iglesia. Todos ellos elegantes con los trajes de marino y los vestidos blancos.

Para dar inicio a este acto, todos ellos desfilaron hasta el altar. El festejo estuvo amenizado por el coro parroquial que desempeñó una buena labor entonando diferentes canciones. Durante la misa, se ofrecieron versos y los 14 niños y niñas tomaron la primera comunión. Para terminar, todos ellos se dirigieron al claustro donde se sentaron alrededor de una mesa para tomar una taza de chocolate caliente que entro muy bien dado el frío que hacía en ese lugar.

En Itziar, seis niños celebrarán el próximo 20 de mayo a partir de las



Un momento de la celebración de la primera comunión. ANDER SALEGI

12.30 horas la primera comunión.

Peregrinación a Lourdes

A finales de este mes, el 26 de mayo, la parroquia debarra ha organizado una peregrinación al Santuario de Lourdes, para poder inscribirse en el autobús se recomienda hacerlo a través del teléfono 688 696 805. El precio es de 25 euros y la salida está

fijada a las 6.00 desde la Caixa. Aviso, el viaje depende de que se ocupen la mayor parte de las plazas del autobús. Hace pocos días se llevó a cabo el sorteo de las rifas con motivo de la hospitalidad de Lourdes. El número ganador ha sido el 316, mientras que el 1470 ha quedado como suplente. El premio caduca en una semana.



Zigor Aizpuruares eskutik lore sorta jaso zuen. ANDER SALEGI

Ehun urte bete ditu Madalena Artetxek

Zigor Aizpurua auzo alkatea bisitan joan zaio lora sortarekin

A.S.

DEBA. Zubeltzu Zahar baserrian bizi den Madalena Artetxe Arrieta

emakumeak, pasa den apirilaren 30ean ehun urte bete zituen. 1918 urtean jaioa, Itziar Mardari auzoan dagoen Zubeltzu Zahar baserrian bizi da gaur egun. Mende oso bat bete duen honetan, osasunez ondo eta burua argi duela esan genezake. Arroa Goian dagoen Matra-

ka baserrian jaio zen, hamar anai-arreba zituen familian. Gaztetan Zestoan aritu zen neskame, eta bertan ezagutu zuen erromeria batean Anastasio Martija bere senarra izango zena, horrela ezkondu zen Zubeltzu Zahar baserriera. Sei seme alaba izan zituen, hiru mutil eta hiru neska, eta gaur egun bederatzita iloba eta bost birbiloba ditu. Ehun urte bete zituen eguna famili osoarekin bazkaria eginez ospatu zuen, eta debako Patxi apaiza ere etorri zitzaion etxera meza eskaintzera Itziar eliztarren laguntzaz. Hala-ko bizitza luzearen merezimenduzko ohorez, Itziar Auzo Udalen omenaldia ere jaso zuen Madalena Artetxek, eta Zigor Aizpurua Itziar Auzo Alkatea hurbildu zitzaion bisitan, hizketaldi atsegin baten aitzakian eta lore sorta bat eskainiaz.

Hainbat aldaketa bizi izan ditu Madalenak urte guzti hauetan. Gogoan ditu aspaldiko garaiak, nola bizi izan zuen gerra zibila Zestoan neskame zelarik, edota, geroago, behin Mardarira etorrita eguneroko Debara behorarekin esnea eta arrautzak eramaten zituenekoak. Seme zaharrenak soldaduskan gidabaimena atera ondoren ezagutu omen zuen etxean lehenengo kotxea, bizipen interesgarri ugari kontatu zien. Gaur egun, bizimodu erraztuta dagoela aitortzen du, garai bateko nekeak eta lan esker-gogoratuaz.

ONDARROA

La excelente campaña de la anchoa lleva a los arrantzales a tomar medidas de precaución

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La campaña de la anchoa va camino de ser de todas las mejores de la historia. Después de haber transcurrido cerca de dos meses y medio de campaña desde el inicio de la pesquería el pasado uno de marzo, la flota de cerco del Cantábrico compuesta por cerca de 140 embarcaciones llevaba capturadas del orden de 15.000 toneladas de anchoa de las 25.000 tn de cuota para 2018. Además, un 10% corresponde al segundo semestre del año por lo que las posibilidades de pesca hasta finales de junio se sitúan por debajo de las 8.000 toneladas. Para tratar de conservar este botín las cofradías de pescadores del Cantábrico han adoptado una serie de medidas para gestionar correctamente lo que queda de campaña de anchoa. Así, desde ayer, los buques que faenan mediante el empleo de artes de cerco con base en Gipuzkoa, Bizkaia, Cantabria, Asturias y Galicia no podrán pescar al este del Cabo Matxitxako al objeto de evitar las capturas de anchoa joven. Asimismo, las cofradías han reducido a cuatro las jornadas en las que se podrá comercializar anchoa en los puertos del Cantábrico, eliminando las ventas que se realizaban en la jornada del viernes.

Otra de las medidas adoptadas por las cofradías afecta al tope diario de capturas establecido para cada embarcación. Así, los barcos grandes verán reducidas sus posibilidades de pesca diarias en 2.000 kilos, pasando de los 10.000 kg vigentes desde el inicio de campaña a los 8.000 kilos establecidos aho-

ra por las cofradías. Asimismo, los buques de menor tonelaje podrán capturar un máximo de 6.000 kilos diarios frente a los 8.000 vigentes hasta la fecha.

Acordadas por mayoría

Estas medidas han sido acordadas por mayoría en la flota del Cantábrico a propuesta de las cofradías de Bizkaia, Gipuzkoa y Cantabria y podrán ser modificadas en función del desarrollo de la pesquería durante las próximas jornadas.

Los acuerdos alcanzados por los arrantzales tratan de responder a la problemática suscitada tras varias semanas de importantes capturas de anchoa. Con todo, la campaña de anchoa de 2018 va camino de convertirse en una de las mejores de la historia.

Por otra parte, el elevado volumen de anchoa comercializada afecta de manera directa a la cotización del pescado en lonja y los arrantzales no están satisfechos con el valor en primera venta de su producto. Así, la reducción de jornadas de pesca y los topes diarios propiciará un decremento en la entrada semanal de anchoa que permitirá a los arrantzales finalizar la campaña sin sobresaltos.

La semana pasada la flota de cerco desarrolló su actividad en aguas de Cantabria. «Comenzamos la semana pescando frente a las costas de Bizkaia pero los cardúmenes de anchoa comenzaron a desplazarse hacia el oeste y terminamos el jueves largando entre Santander y San Vicente de la Barquera» señala el patrón de un pesquero vizcaíno.

ERMUA

XXVI Feria del Libro y Disco Vasco

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua y la Cámara del Libro de Euskadi han organizado una nueva edición de la Feria del Libro y el Disco Vasco. La XXVI edición de esta iniciativa arrancará el jueves 17 de mayo, y durante cuatro días tendremos la ocasión de disfrutar de las últimas novedades del mercado en la producción de libros y discos en euskera.

Este año, la feria sigue incorporando una serie de actividades relacionadas con el mundo de la literatura y la música, y se ha elaborado un programa que se extenderá hasta el martes 22 de mayo, durante el cual podremos disfrutar de cuentacuentos y músicos.

El comienzo será el jueves a las 11.00 horas, y diversos centros educativos visitarán la feria y participarán en ella a través de juegos y preguntas. Por otra parte, el viernes 18, a las 19.00 horas, contaremos con una sesión de cuentacuentos a cargo de Iñaki Carretero. La feria se clausurará el domingo 20 a las 21.00 horas, y todos los libros tendrán un 10% de descuento.

Aunque el domingo se cierre la feria, la programación continuará durante la semana siguiente con la charla que ofrecerá el cantante de rap La Basu. La artista comentará sus comienzos y sus nuevos proyectos el martes 22 de mayo a partir de las 19.15 horas en Lobiano Kulturunea.